
令和５年度
市議会・市民との意見交換会　各会場の主な意見・提言・要望等一覧

分類 処理方針 担当委員会

①質問　　　　　　　　　　　
②意見　　　　　　　　　　
③要望　　　　　　　　　
④その他

①聞きおく
②調査する
③市の担当部
  署へ伝える
④その他

※左欄が②
  の場合の
  み記入
①総務文教
②観光建設
③民生福祉

南 1

総合計画における８つの基本目標があるが、観
光に対するものがない。また、水力発電に関連
した補助金や入湯税など旧十和田湖町に関連し
て入ってきた資金が十和田湖周辺に活用されて
いない。

意見 聞きおく

南 2
冬期の十和田湖周辺の交通基盤を整備してほし
い。

要望
市の担当部署
へ伝える

南 3

十和田市ＰＲ事業とあるが、惣辺キャンプ場を
もっとＰＲしてほしい。水洗トイレやふれあい
広場、東屋まであるこのキャンプ場を有効活用
してもらいたい。

要望
市の担当部署
へ伝える

南 4

焼山地区活性化基本計画から10年経過している
が、どのように予算が使われているのか把握し
ているか。観光目的として芝桜を植えているが
集客効果が少ない。

意見 聞きおく

南 5

脱炭素社会に向けて市も取組むべきと考える。
そのためにも（仮称）惣辺奥瀬風力発電の開発
を進めてほしい。結果として市には固定資産税
の増収や地元企業への経済的な波及効果も考え
られる。

要望 聞きおく

南 6

近年、大雨による災害が増加傾向にある。奥入
瀬川流域にある赤沼地区では川の氾濫による被
害箇所を土地改良区組合員の負担によって工事
したが、工事費の負担が重くなっている。少額
な工事でも災害復旧工事の対象とするなど、何
らかの対応をお願いしたい。

要望
市の担当部署
へ伝える

南 7

まちづくりの施策が弱いと考える。都市計画の
用途地域を指定しているが、商業地域に住宅が
あるなど現状と乖離している。将来的に無駄な
インフラ整備をすることになりかねないので戸
建開発も方向付けしてほしい。

要望
市の担当部署
へ伝える

南 8

市の景観について、松並木が大分伐採され減っ
てきているが、道路沿いの並木はその街のイ
メージ付けに有意義である。地域を形成する樹
木をもう一度植え替えるなどして、十和田湖へ
つなぐ道沿いを松並木にすることで長期的に見
てイメージ付けの効果が得られると考えるので
議論していただきたい。

意見
市の担当部署
へ伝える

会
場

№ 質問・意見・要望
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南 9

市には学童保育（仲よし会）はあるが、小学校
高学年になると行きたいと思わなくなり、自宅
で一人で遊ぶことが多くなる。市には子供が見
守られながら預けることができる場がないと感
じる。ぜひ市に児童館をつくってほしい。ちと
せ小にはプレイパークといって、ボランティア
で子供たちを見守りながら遊ばせ、集える場を
提供している方がいる。そのような場を各学区
に一つでもあればよいと考えるのでつくってほ
しい。

要望 調査する
民生福祉

常任委員会

南 10

市にジオパークをつくってほしい。市は地質学
的に特異な場所であり十和田湖ができた頃から
の歴史を知ることができる。また、水力発電で
６万人を賄えることができることもジオパーク
のＰＲポイントになると考える。新聞で（仮
称）十和田歴史館を造る記事を見たが、歴史館
の中にジオパークの内容を盛り込んだ歴史博物
館として、野球場のところに造ってほしい。

要望 聞きおく

南 11
市として、空き家対策は行っているのか。ま
た、公表はしているのか。 質問 聞きおく

南 12
市の介護保険料が高い原因はなにか。また、安
くなる方法はないのか。 質問 聞きおく

南 13

元気のある高齢者を活用した何かしらの方策を
検討してほしい。例として、文化センター前や
コメリの通りの雑草がひどいので除草作業を適
正な賃金を支払ってやってもらうのはどうか。

意見
市の担当部署
へ伝える

南 14
町内会にある会館の水道料の基本料金を徴収し
ないで、使用料だけ徴収することはできない
か。

意見
市の担当部署
へ伝える

南 15

水田活用の直接支払交付金の要件の見直しにつ
いて、国策ではあるがその対応に大変苦労して
いる。農家の現状をみて、農家サイドに立って
提言してほしい。

要望
市の担当部署
へ伝える

南 16

【議会】
議員活動がわからない。特に委員会などは見る
ことができないので年に１回でも見ることがで
きるようにできないか。選挙の時の判断材料に
するためにも１年に１回出席簿のようなものの
公開が必要だと考える。また、委員会で視察に
行った際の報告書をＳＮＳなどで公表してほし
い。

意見 調査する
議会改革

特別委員会
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東 1

水田活用の直接支払交付金に振り回されている
状況である。新聞で得た情報をもとに市役所に
行っても私たちとほぼ同じ情報である。早く情
報をつかんでアクションを起こしてほしい。

要望
市の担当部署
へ伝える

東 2
農業を専門に経験している議員が少なくなって
きた。市の基幹産業であるため、農業政策にも
う少し力を入れてほしい。

要望
市の担当部署
へ伝える

東 3

・学校給食費の無償化を是非実現してほしい。
・学校給食について、日本国憲法では義務教育
はこれを無償とすると書いてある。何を無償と
してもいい。是非とも議会の方から市長に対し
て働きかけをお願いしたい。

要望
市の担当部署
へ伝える

東 4

児童手当の受け取り方について、現金給付だけ
ではなく、一部をチケット制にして体験や学び
にしか使えないというものに変えたらどうか。
子供たちが学べて楽しくいられる市を是非つ
くってほしい。

要望
市の担当部署
へ伝える

東 5
公共交通についてしっかり取り組んでほしい。
私は交通弱者で月にタクシー代２万円使ってい
る。

意見
市の担当部署
へ伝える

東 6
学童保育（仲よし会）の保育室の広さについ
て、新要領で学童保育室の面積が狭くなった。
子供にかわいそうな思いをさせてはいけない。

意見
市の担当部署
へ伝える

東 7
2050年に向けて市も脱炭素目標を掲げてほし
い。

意見
市の担当部署
へ伝える

東 8 風力発電を前向きに検討してほしい。 要望 聞きおく

東 9
高森山に展望台とキャンプ場をつくり、新たに
高森山の再開発をお願いしたい。

要望
市の担当部署
へ伝える

東 10

一番関心があるのは人口減少で、少子高齢化と
いう理由はあるがやはり人口流出が大きいと思
う。若い人の意見としてはもっと稼げるような
仕組みづくりに力をいれてもらいたい。

意見
市の担当部署
へ伝える

東 11

給食費無償化に関わる予算について、基地交付
金に依存している自治体は財源の確保がしやす
いが十和田市は基地があるわけではなく、平和
ないいまちだと思う。議員全員で教育・少子化
に関わることについて知恵を出し合って実施す
ることが望ましいと考える。

意見 聞きおく

東 12 十和田市秋まつりは２日間でいいと思う。 意見 聞きおく
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東 13

【議会】
会派の視察について
・市民の血税で研修を行っているのだから、タ
クシー以外の交通費、全行程表、宿泊先まです
べて報告すべきではないか。
・報告書について、議員一人ひとりのコメント
が載っている会派もあればそうではない会派も
ある。市にこれからどのように活用していくの
か突っ込んで研修してほしい。

意見 聞きおく

東 14

【議会】
政務活動費を繰越金にして、もっと有意義な政
策を打ち出してはどうか。もっともっと本当の
議員活動をしていただきたい。たくさんもらっ
てください、有効に使ってくださいと思ってい
る。

意見 聞きおく

東 15
【議会】
意見交換会のような気軽に話をできる場をもう
少し増やして設けてほしい。

意見 聞きおく

東 16
【議会】
市の将来を考える委員会を是非立ち上げてほし
い。

意見 聞きおく

東 17
【議会】
議員定数は18名で進めていただきたい。

意見 調査する
議会改革

特別委員会
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